


Dans la roue de la Section Cyclisme 

Cette année le Collège Duplessis Deville 
à Faucogney accueille 155 élèves en tout 
et la Section Cyclisme accueille 27 élèves
dont 21 internes. Les cyclistes font entre 
4 et 6 heures de vélo par semaine. Ils 
pratiquent le vélo pendant 2 heures le 
mardi et le jeudi et de temps en temps 2 
heures le mercredi. Ils font du vélo de 
route et roulent entre 120 à 150 
kilomètres par semaine. Les cyclistes 
dorment à l’internat du lycée Lumière à 
Luxeuil et ont à disposition au collège un 
appartement, dans lequel il y a vestiaires,
douches, armoires pour ranger les 
vêtements de rechange en cas d’oubli. 
Des fils pour étendre le linge sont aussi 
prévus car il y a environ 27 kilos de linge 
à laver par jour pour l’ensemble des 
élèves de la section. Les cyclistes 
apportent leur propre vélo pour éviter de 
refaire tous les réglages.

 Il y a deux responsables de la  
maintenance du parc cyclisme Jacky 
Etienne et Mr Pautot. En tout, il y a trois 
responsables principaux Mr Pautot, Mr 
Berquet et Mr Cara. Il y a 73 bénévoles 
qui viennent pour aider, ils peuvent avoir 
plusieurs rôles comme : encadrement des
entraînements, taxi pour les internes ( ils 
vont les chercher dans les gares pour les 
ramener au collège ), ils peuvent suivre 
les vélos avec une voiture pour, par 
exemple, changer les roues en cas de 
crevaisons, … 

Et il y en a aussi qui viennent tout 
simplement pour rouler. Il faut savoir 
aussi que l’encadrement est d’un 
adulte pour 6 élèves, donc pour chaque
session de vélo il y a environ 5 ou 6 
adultes qui roulent avec les cyclistes. 
Les bénévoles viennent des alentours 
( des 18 villages proches de 
Faucogney).

Le collège Duplessis-Deville a crée la 
Section Cyclisme en septembre 2015 
pour sauver le collège. Effectivement, 
en 2014 il a été menacé de  fermeture 
en raison d’un effectif jugé trop faible. 
C’est à ce moment-là que le collège a 
décidé de s’engager dans le 
développement de pratiques 
pédagogiques innovantes.

En plus de ses entraînements réguliers,
la Section Cyclisme fait un voyage par 
an. Il se passe toujours en Italie, mais 
pas forcément dans le même lieu. Par 
exemple cette année, les cyclistes sont 
partis voir le Tour de Lombardie, 
pendant 4 jours. C’était une belle 
expérience pour eux d’observer des 
cyclistes professionnels

Cynthia & Léo



Le concours Duplessis Deville : 
qu’est-ce qu’on gagne ?

Le concours Duplessis Deville se déroulera à la mi-mars. Nous allons donc 
vous livrer nos conseils pour gagner cette année !

Penser à suivre l’actualité, via la radio et la télévision, mais aussi la 
presse, comme le conseille la gagnante de l’année dernière : Livia. « Je me
suis préparée en apprenant les capitales des pays du mondes et les 
Régions de France, et surtout en suivant l’actualité », raconte-t-elle. Il faut
aussi avoir confiance en soi et ne pas avoir peur une fois dans la salle.

Des récompenses sont prévues notamment le droit d’écrire sur le livre d’or
du collège pour les deux gagnants, fille et garçon. Sans oublier aussi une 
sortie dans une ville (l’année dernière, c’était à Épinal) avec visite le 
matin, et quartier libre  dans le centre ville l’après-midi. Cette sortie est 
destinée aux 20 sélectionnés du 2ème tour et aux deux classes comptant le 
plus d’inscrits au concours.

 Mais pourquoi ?
Le concours 
Duplessis Deville a 
été créé en 2016 pour 
répondre à la 
demande d’une 
ancienne élève de 
6ème, Nina Pierron, 
passionnée de culture 
générale qui avait 
proposé ces 
concours : 
°Adeline Deville pour 
les filles
°Charles Duplessis 
pour les garçons
Le principal du 
collège, Mr Cara, 
explique que c’est 
aussi pour 
encourager les élèves 
à s’intéresser à la 
culture générale.

° Pour y participer il faut s’inscrire sur une feuille 
que les délégués se chargeront de faire passer 
dans toutes les classes sur la base du volontariat.

 °En cas de problèmes il faut contacter Celine qui 
fait partie de la Vie Scolaire, c’est elle qui 
s’occupe du Concours.

 °Comme écrit ci-dessus le concours Duplessis 
Deville se déroulera à la mi-mars et les 
récompenses auront lieu le 21 mai.

 °Les deux concours,Adeline Deville  pour les filles 
et Charles Duplessis pour les garçons, se 
dérouleront séparément en 4 tours :

 1er tour : tout le monde : les capitales des pays du 
monde.

 2ème tour : 20 filles, 20 garçons qualifiés : les 
régions.

 3ème tour : 4 filles, 4 garçons : culture générale.

 4ème tour : 2 filles, 2 garçons : quizz culture 
générale.

Pauline et Marie



Le programme petit-déjeuner

Nous sommes allés voir Audrey Guillier 
l’infirmière du collège, pour lui poser 
quelques questions sur le nouveau 
programme « Petit déjeuner au collège ».

Pourquoi avoir créé l’activité « Petit 
déjeuner au collège » ?
Parce que nous nous somme rendu compte
que beaucoup d’élèves ne déjeunaient pas 
chez eux, le petit-déjeuner leur permet de 
bien manger avant de commencer la 
journée 

Quand se déroule le petit déjeuner ?
Chaque classe peut y aller une fois tous les
quinze jours, le matin en arrivant à 8 
heures.

Où se passe-t-il ?
Il se passe dans la salle des Commensaux, 
là où les profs mangent le midi.

D’où viennent les produits ?
Ce ne sont que des produits locaux, en lien
avec KM0.*

Qui prépare et installe le petit déjeuner ?
Jérôme Verney, professeur de la Section 
Agricole en poste au collège, s’occupe de 
préparer et installer le petit déjeuner.

De quoi est composé le petit déjeuner ?
Comme boisson il y a du chocolat chaud, du 
thé, de la tisane, du jus d’orange et du café. 
Comme nourriture, il y a du pain, du beurre, 
de la confiture, du miel, du jambon, du 
fromage, et du yaourt. Pour permettre un bon 
équilibre, il y a toute sorte de produits sucrés 
et salés.

Comment sont les produits ?
Ce ne sont que des produits locaux, bio, plus 
frais. Cela limite la pollution et les transports.

Que serait un bon petit déjeuner chez soi ? 
Un petit déjeuner équivalent à cela : des 
céréales, un produit laitier, un fruit et une 
boisson.

Quelque chose à rajouter ?
Avant tout il ne faut pas oublier que c’est un 
moment de plaisir et que c’est mieux de 
manger avec les copains que seul chez soi.

* Voir l’article KM0 – Quézaco ? Louis & Malo
*voir article KM0 [Le groupe d’élèves en charge de cet article n’a pas pu le rédiger en raison du covid]



Un petit-déjeuner au
collège pour bien

commencer la journée

     Ce jeudi 20 janvier ont eu lieu les 
activités  « Réveille ton corps » et « Petit-
déjeuner » proposés par le collège 
Dulessis-Deville. La séance « Réveille 
ton corps » a été animée par Marie 
Capuano, professeure de mathématiques 
au collège.

 Quand les élèves sont arrivés au gymnase 
accompagnés de Mme Capuano, ils se sont 
installés sur des tapis et ont commencé la 
séance. 

Mme Capuano a lancé une musique paisible et a
démarré les échauffements. Les élèves devaient
reproduire  des  mouvements  comme  par
exemple, toucher ses pieds avec ses mains ou
faire des étirements en tous genres.

Vers 8h20, les élèves se sont rendus à la salle
des  commensaux  pour  prendre  leurs  petits-
déjeuners.  Ils  ont  été  accueillis  par  Jérôme
Vernier, agent en poste dans le cadre du collège,
qui récupère leurs tickets achetés quelques jours
auparavant.  Une fois  arrivés dans la salle,  les
élèves  posent  leurs  affaires  au  sol  et  vont  au
buffet  où sont proposés des produits variés et
équilibrés :  ce matin il  y avait  deux sortes de
miels d’Amont-et-Effrenay, de la compote de la
ferme Jechoux à Fougerolle,  de la charcuterie
d’EARL de la montagne de Saint-Bresson, des
yaourts ainsi que du lait entier et pasteurisé de
la  ferme de Gaec Galmiche,  des fromages de
chez Menigoz, du pain frais de la fabrique des
Milles étangs, du cacao, du jus de pomme, du
jus d’orange, du beurre et enfin des fruits. Un
grille-pain est mis à disposition des élèves. Tout
ceci est à volonté. 

  « Le petit-déjeuner est très bon, les 
produits    sont variés et équilibrés », 
apprécient les    élèves que nous avons 
rencontrés. « Il y en    a pour tout les 
goûts, du salé et du sucré. »
   « C’est une belle initiative, ça permet 
aux élèves de se retrouver entre eux et de
  partager un bon moment », estime 
Noémie,   élève de 3éme.
  La moitié des élèves présents le jeudi 3 

  février ont affirmé manger le matin. 
L’autre   moitié des élèves ont dit qu’ils 
ne mangeaient pas le matin car, soit ils 
n’ont   pas le temps, soit ils n’ont pas 
envie de   manger. 

                 Kenza – Lyna - Antonin



L’option B.I.A. du collège Duplessis Deville 

  Nous avons assisté à un cours de B.I.A.(Brevet d’Initiation  
d’Aéronautique) qui se déroule au collège, dans une salle de 

cours ordinaire. Cela se passe tous les mercredis pendant 1h30. 
L’option est encadrée par Bertrand TALLON diplômé d’un C.A.E.A.
(Certificat d’Aptitude à l’Enseignement Aéronautique). Ce qui 
lui permet de pouvoir enseigner et faire passer le B.I.A. Il 
était auparavant moniteur de deltaplane. Ce jour-là les élèves 
étudiaient la constitution des nuages. Dès la première séance, 
ils reçoivent le cours sur une clé USB. Pour s’entraîner, les 
élèves disposent d’un site internet menant à un quiz suivi des 
réponses. L’option est ouverte aux élèves de 4ème/3ème le groupe 
est composé de 7 élèves mais certains ne participent pas à tous 

les cours.

Les élèves de cette année 
passeront leur baptême de l’air en 

planeur ou en ULM, en mai, à 
Epinal.

L’épreuve du quiz en ligne aura 
lieu à Luxeuil-les-Bains au lycée 

Lumière. Les collégiens (3ème) 
passent leurs B.I.A avec les 

lycéens. C’est un brevet national 
comme le BAC. Pour obtenir le 
B.I.A., il faut avoir au moins 50 
points sur 100 points. Les élèves 

ont choisi cette option pour 
bénéficier d’un baptême de l’air. 

Cela rajoute aussi quelques points 
au brevet des collèges pour les 

élèves de 3ème. Les élèves trouvent 
cette option intéressante, très 

technique et théorique.  

Nous avons interviewé, un ancien  élève Hugo 
VANCON de l’option B.I.A. qui a obtenu son brevet 

et donc a participé à un baptême de l’air. Il nous a 
précisé sa journée :

Tout d’abord, il a été conduit par ses parents, à 
Épinal. Il a passé son baptême de l’air en planeur. 

Durant le vol il était accompagné par le pilote, deux 
planeurs volaient en même temps. Il était stressé et 
ça lui a fait bizarre de quitter le sol, mais au final il 

s’est rendu compte que c’était facile.
Il a choisi cette option car c’était intéressant, il a 

appris différentes choses dans les domaines 
suivants : mécanique, météos et dans plein d’autres 

aussi …

Petit rappel : 
Le premier vol en planneur à eu 
lieu entre 1900 et 1903 par les 

frères WRIGHT .

Livia, Ysaline, Emile & Baptiste



Section Agricole : le retour aux sources de Jérôme
Vernier 

Jérôme Vernier, âgé de 48 ans, encadre la
Section  Agricole  créée  cette  année  au
collège  de  Faucogney.  Il  se  plaît  à
transmettre  sa  passion  et  son  savoir-faire
aux  élèves.  Avant  cela,  il  a  connu  un
parcours  assez  atypique :  il  a  d’abord  été
agriculteur  puis  agent  d’entretien  en
collège.

Jérôme,  aujourd’hui  responsable  de  la
Section Agricole du collège de Faucogney,
a  fait  de  l’agriculture  sa  passion  dès  son
plus  jeune  âge.  Il  a  commencé  dans  la
ferme familiale  à  la  Chapelle-lès-Luxeuil.
Puis à l’âge de 22 ans il devient agriculteur
à son compte en reprenant la ferme de ses
parents.  Il  possédait  une  centaine
d’animaux,  des  vaches  laitières  et  des
vaches à viande.
Mais  il  a  été  contraint  de  renoncer  à  ce
métier en 2005 suite à des soucis de santé.
« Cet  arrêt  a  été  difficile  pour  moi,  mais
j’étais obligé car si je continuais mes soucis
se seraient aggravés », confie Jérôme.
Cet arrêt n’a pas été long, car il a retrouvé
du travail  dans la foulée en tant  qu’agent
d’entretien  au  collège  de  Lure,  jusqu’en

2010. Puis, pendant dix ans, il a été agent
d’entretien  au  collège  de  Faucogney,
métier  qu’il  a  apprécié  parce  qu’il  avait
des  tâches  variées  et  qu’il  travaillait  en
autonomie.
En  2020,  le  Département  de  la  Haute-
Saône  a  décidé  d’embaucher  les  agents
d’entretien  des  collèges.  Jérôme  a  été
agent d’entretien à Luxeuil pendant un an,
avant de revenir au collège de Faucogney
en tant  que professeur d’Agriculture à  la
rentrée  de  septembre  2021  lors  de  la
création  de  l’option  agricole.  Un  retour
aux sources pour lui,  ravi  de transmettre
ses connaissances aux élèves.
La Section Agricole permet aux élèves de
5ème,  4ème et  3ème qui  le  souhaitent
d’apprendre à produire eux-mêmes. Ils ont
plusieurs projets comme la création d’une
mini-ferme, d’un jardin, d’un espace fleuri
et des visites chez les producteurs ou pour
les  4ème  et  3ème, des  stages  en  milieu
agricole.
La Section est financée par le Parc Naturel
Régional des Ballons des Vosges,  suite à
un appel à projet pédagogique. Son titre:
« La Terre de demain, c’est la nôtre ».

Louis, Thomas & Auxence



«REPPOP, mais c’est quoi cette Option ?» 
    (Réseau de Prévention et de Prise en charge de l’Obésité

Pédiatrique)

Le Reppop est une option du Collège pour permettre aux élèves de
reprendre goût à une activité sportive. 

L’option  est  ouverte  à  tous  les
élèves du collège, il y a juste des
personnes  prioritaires  (ceux  en
surpoids, obésité) à cette option au
cas  où  il  y  aurait  trop  d’élèves
voulant y participer. C’est vraiment
bien  pour  permettre  à  ceux-ci  de
bouger  un  petit  peu  tout  en
s’amusant.
Pendant  cette  option,  on  pratique
de  nombreuses  activités :  marche,
cirque, volley, vortex, basket, judo,
foot, etc. Bien sûr elles sont faciles
à faire pour les élèves !
Le Reppop permet aussi parfois de
sortir  de  situations  difficiles
(problèmes de famille notamment),
car dans ce cadre, il y a possibilité
de se confier aux adultes, et de se
libérer avec le sport.
En  ce  qui  concerne  la  prise  en
charge des élèves au niveau suivi
de santé, cest l’infirmière, Audrey
Guillier qui s’en occupe (presque)
en globalité.  Par  exemple  à  notre
arrivée en 6ème, elle avait pris notre
taille, poids, vue et ouïe.
Cette option a lieu le lundi de 15 à
17h avec Valentine (surveillante) le

mardi  de  10  à  12h  soit  avec  Mr
Jeannin  (prof  de  Sport),  soit  Mme
Garnier  (maman  de  Valentine),  et
puis aussi le jeudi de 15 à 17h avec
Mme  Capuano  (prof  de
Mathématiques). Il y a donc déjà les
4 adultes qui gèrent l’option dans son
aspect sport, remise en forme. Il faut
rajouter  encore  Céline,  une
surveillante, et Sandra pour le judo.
Cela  a  commencé  il  y  a  un  an  et
demi.  Notre  infirmière,  Audrey  est
maintenant à temps plein au collège,
en partie pour pouvoir se consacre à
cette option, mais aussi dans le cadre
d’autres  projets  tel  que  KM0.  Cela
lui  permet  d’avoir  plus  d’élèves  en
option, et aussi plus de temps pour le
suivi  courant  de  tous  les  élèves,
problèmes de santé, obésité …
 On peut participer à cette option de
2  à  6h  par  semaine  selon  notre
emploi  du  temps  et  notre  envie.
L’emploi  du  temps  du  Collège  est
prévu pour permettre  aux élèves de
suivre  les  différentes  options  ou
Sections proposées. 

Léa & Bryan 





Un poulailler dans la cour du collège

Début  mars,  il  y  aura  trois
nouvelles locataires au collège de
Faucogney. Elles seront installées
sous le beau cerisier dans la cour,
dans un poulailler.  Celui-ci  a  été
construit en bois par les élèves de
la Section Agricole en bois. Le toit
sera  en  plaques  isolantes  et  en
tôle.
Il  y  aura  donc  trois  poules
pondeuses qui serviront à limiter
les  déchets  de  la  cantine.  Les
cuisiniers  ou  les  élèves  de  la
Section  Agricole  vont  donner  les
restes de repas aux poules.
Les  élèves  de  l’option  agricole
viendront  récupérer  les  œufs  et
les ramèneront chez eux. Il est
 impossible de les consommer au

collège  Duplessis-Deville.  Pour
des  questions  de  traçabilité,  ce
qui  est  cuisiné  au  collège  doit
venir  d’un  agriculteur  agréé.  En
cas de problème, il est possible de
remonter  directement  à
l’agriculteur  qui  doit  suivre  des
règles strictes.
Le soir, les poules seront enfermées
dans une volière. Ce sont les élèves
qui viendront fermer à tour de rôle.
Chaque matin,  ils  viendront  ouvrir.
Pendant  les  vacances,  les  poules
iront soit chez Jérôme soit chez des
élèves.
Une serre, un potager et une marre
sont  aussi  en projet  au sein de la
Section Agricole.



      
           KM0 – Quésaco ?

Le  projet  KM0  a  été  mis  en  place  par  le
Collège  Duplessis-Devillle  il  y  a  deux  ans.
C’est un projet qui est à la fois écologique et
favorable à l’économie locale. En effet, le but
est  de  permettre  aux  producteurs  locaux  de
vendre eux-mêmes leurs produits à des clients
qui habitent au plus près de leur exploitation.
D’où  le  nom  du  projet :  KM  est  mis  pour
kilomètre et  0,  pour  zéro.  Le produit  fait  un
circuit  court  entre  son  producteur  et  son
consommateur. Les produits sont locaux et de
notre territoire. Il y a des paniers garnis faits
par les élèves et également un livret de recettes
également préparés par ceux-ci. Les bénéfices
apportés  par  ce  projet  servent  à  financer  les
voyages scolaires et les sorties. Ce projet est
une option pour les élèves  de 4ème et de 3ème du
collège.  Il  leur  apprend  à  ne  pas  forcément
acheter des produits qui viennent de loin alors
que tout près de chez nous, il y a de meilleurs
produits et des producteurs locaux. 

L’infirmière participe aussi à ce projet en lien
notamment avec le REPPOP. 

Comment cela fonctionne-t-il ?

Le professeur  d’histoire-géographie,  M.  Davier,
distribue  les  documents  pour  passer  les
commandes  aux  professeurs  et  aux  élèves
intéressés.  Il  les ramasse pour  ensuite  contacter
les producteurs. Il s’occupe aussi de récupérer le
paiement de chaque commande (chèques, argent
liquide).  Les  produits  sont  livrés  par  les
producteurs le jour prévu lors de la commande,
un vendredi tous les deux mois environ. 
Cela  nécessite  une  grosse  organisation  et  la
participation d’un bon groupe d’élèves de 4ème et
de 3ème motivés et dynamiques pour préparer les
commandes et ensuite les remettre aux clients qui
viennent  les  chercher.  Plusieurs  professeurs  les
assiste  MM.  Jeannin,  Pautot  et  Boudinot.  Le
collège ressemble à une ruche ce jour-là !

Enora & Fanny



Des voyages scolaires
malgré la crise sanitaire

Tous  les  ans,  les  élèves  du  collège  de
Faucogney ont la possibilité de partir deux fois
en  voyage :  c’est  la  volonté  du  principal  du
collège, M. Cara.
Forcément, le Covid a compliqué les choses,
mais au collège de Faucogney, on arrive quand
même  à  en  faire  certains…  Au  cours  de
l’année 2020-2021, il n’y a eu qu’un voyage
organisé  dans  les  collèges  de  Haute-Saône :
c’était  celui  des  3ème de  Faucogney  en  fin
d’année.
Avant cette période, en fonction de leur choix
linguistique où de leur section, les élèves ont
pu  partir  en  Allemagne  avec  leur  professeur
d’allemand, en Italie avec leur professeure de
latin, dans le Massif central, voir les volcans
avec le professeur de SVT, en Angleterre avec
la  professeure  d’anglais…  Des  voyages  en

Italie  sont  aussi  organisés  avec  la  Section
Cyclisme.
Un  gros  projet  se  met  également  en  place :
l’année prochaine, il devrait y avoir un échange
avec  des  Américains.  L’objectif :  partir  deux
semaines  aux  États-Unis,  plus  exactement  en
Floride.

Mais pourquoi ? 

L’équipe éducative est très impliquée dans les
projets  de  voyages  car  elle  estime  que  les
élèves  doivent  avoir  la  possibilité  de  partir  à
l’étranger :  ils  apprennent  aussi  ailleurs  qu’à
l’école  et  acquièrent  ainsi  une  expérience
impossible à avoir autrement.

Elisa

.








